

INFORME DE COMISIÓN DE ASISTENCIA A 12º CONGRESO INTERNACIONAL DE MAYISTAS, EN EL INSTITUTO DE INVESTIGACIONES ANTROPOLÓGICAS DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL AUTÓNOMA DE MÉXICO, EN LA CIUDAD DE MÉXICO, DEL 28 AL 30 DE JUNIO DEL 2023.

Se presentó la ponencia “Justicia maya de Quintana Roo” en la mesa *Justicia y poder local*, dentro del XII Congreso Internacional de Mayistas. La ponencia presenta resultados parciales de investigación y corresponde a un estudio antropológico. Se analizaron los juicios mayas en el estado de Quintana Roo.

Se interactuó con otros investigadores que también presentaron ponencias sobre diversos temas relacionados con la cultura maya. Este congreso ya cuenta con una larga tradición, el cual reúne a estudiosos de la cultura maya.

El congreso es un espacio de intercambio de ideas y experiencias sobre la cultura maya en todos los ámbitos: histórico, arqueológico, religioso, ecológico, y cultural. La ponencia incluye datos antropológicos, tomando en cuenta que México es un país multilingüe y pluricultural, actualmente conviven 68 agrupaciones lingüísticas y 364 variantes, que convierten a nuestro país en una de las naciones con mayor diversidad de lenguas en el mundo. Pero de las 68 lenguas indígenas que se hablan en México, 31 están en riesgo de desaparecer debido a que cuentan con pocos hablantes.

La lengua materna, desde de la perspectiva de la enseñanza/aprendizaje de idiomas, es la primera lengua adquirida en el seno familiar, a través de nuestros padres, abuelos, hermanos o de aquellas personas que se encargaron de nuestra crianza. En este sentido, todas las lenguas del mundo pueden ser consideradas lenguas maternas.

ATENTAMENTE



Dr. Manuel Buenrostro Alba